

**PERSEPSI MASYARAKAT TLOGOMAS TERHADAP
PERILAKU MAHASISWA INDONESIA TIMUR DI
UNITRI**



SABINUS NAMMU KODU

2015230121

**PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADEWI**

2019

Ringkasan

Persepsi merupakan proses yang didahului oleh penginderaan dan dapat diartikan sebagai cara pandang, berpendapat, bersikap, ataupun menilai suatu hal. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui persepsi masyarakat Tlogomas terhadap keberadaan mahasiswa yang berasal dari Indonesia Timur. Karena diketahui, mahasiswa Universitas Tribhuwana Dewi Malang memiliki 95 % merupakan mahasiswa luar pulau Jawa yang berasal dari Indonesia bagian timur.

Dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif melalui teknik pengumpulan data dengan cara wawancara mendalam. Sementara untuk memvalidasi data penelitian dilakukan dengan teknik triangulasi dengan menggunakan analisa data Miles dan Huberman.

Dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa masyarakat Kelurahan Tlogomas mempersepsikan bahwa mahasiswa Indonesia Timur di Unitri masih membawa budaya atau kebiasaan dari Indonesia Timur dengan minum minuman keras, berbicara dengan nada atau volume keras yang tidak sesuai dengan budaya setempat.

Kata Kunci: Persepsi, Masyarakat Tlogomas, Indonesia Timur

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Masyarakat tidak terlepas dari yang namanya persepsi ketika berinteraksi dengan sesamanya. Persepsi merupakan suatu proses yang didahului oleh penginderaan berupa proses memaknai stimulus melalui proses sensoris. Bimo Walgito (2002: 87). Mahasiswa Indonesia Timur di Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang merupakan mahasiswa yang selalu berinteraksi dengan masyarakat sekitar kampus yakni masyarakat kelurahan Tlogomas, kecamatan Lowokwaru, Kota Malang.

Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang (Unitri) merupakan lembaga pendidikan perguruan tinggi yang ada di Kelurahan Tlogomas, Kecamatan Lowokwaru, Kota Malang, Jawa Timur. Universitas Tribhuwana Tunggadewi memiliki mahasiswa dari Sabang sampai Merauke bahkan negara tetangga Indonesia yaitu Timor Leste. Unitri memiliki Mahasiswa luar Jawa hampir 95% yang sebagian berasal dari Indonesia bagian Timur seperti Papua, Nusa Tenggara Timur, Nusa Tenggara Barat, dan Maluku berdasar penelitian Caetano Gomes Soares Fatima dengan judul skripsi Strategi Pemasaran Unitri Dalam Meningkatkan Jumlah Mahasiswa Luar Jawa (Studi Pada Universitas Tribhuwana Tunggadewi Malang). (Fatima, 2018).

Dalam budaya Indonesia Timur mengonsumsi minuman keras menjadi kebiasaan bahkan menjadi budaya misalnya sebagian besar masyarakat Nusa Tenggara Timur (NTT) akan mengonsumsi sopi/moke (minuman keras asal NTT) dalam setiap pesta, ritual adat, kematian, ataupun menyambut kelahiran. (Abraham Utama, 2019).

Kebiasaan di Indonesia Timur yang diterapkan oleh mahasiswa Indonesia Timur di Tlogomas menimbulkan masalah baru bagi masyarakat setempat. Bentrok antar kelompok mahasiswa yang mengonsumsi alkohol yang meresah masyarakat sekitar (Republik.co.id, 2014). Orang Indonesia Timur juga dianggap mempunyai watak dan sifat yang keras, pembuat onar yang memicu perkelahian (Kompas.com, 2014).

Penelitian yang dilakukan oleh Kresna Abdi Parella, Winim Maulidya Saffanah, Khoirul Anwar dengan judul Konflik Mahasiswa Timur Di Kota Malang, menemukan kasus karena minuman keras dari tahun 2014 sampai dengan 2018 yang melibatkan mahasiswa Indonesia timur terdapat 4 kasus akibat minuman keras dan 4 kasus akibat tawuran.

Perilaku adalah segala perbuatan tindakan yang dilakukan makhluk hidup. Perilaku adalah suatu aksi dan reaksi suatu organisme terhadap lingkungannya (Manuntung, 2018: 98). Perilaku dan tindakan mahasiswa Indonesia Timur di Kota Malang akan berakibat pada timbulnya persepsi masyarakat Kelurahan Tlogomas terhadap mahasiswa Indonesia Timur di Unitri.

Persepsi dapat diartikan sebagai cara memandang, berpendapat, bersikap, ataupun menilai suatu hal. Persepsi diawali dengan penginderaan lewat suatu proses yang diterimanya stimulus oleh individu melalui alat penerima yaitu alat indera. Oleh karena itu, persepsi tidak lepas dari proses penginderaan. Proses persepsi akan terjadi setiap saat, ketika individu menerima stimulus mengenai dirinya melalui alat indera yang dimilikinya. Alat indera merupakan penghubung antara persepsi individu dengan dunia yang ada di luar dirinya. (Branca, 1964; Woodworth dan Marquis, 1957 dalam Walgito,

2003: 53). Berdasarkan beberapa masalah dan ada anggapan bahwa orang Indonesia Timur berwatak keras, suka minum-minuman keras, maka penelitian ini ingin mengetahui persepsi masyarakat Kelurahan Tlogomas terhadap mahasiswa yang berasal dari Indonesia Timur di Unitri.

1.2. Rumusan Masalah

1. Bagaimana sikap masyarakat Tlogomas terhadap perilaku mahasiswa Indonesia Timur di Unitri?
2. Apa saja faktor-faktor yang mempengaruhi persepsi masyarakat Tlogomas terhadap mahasiswa Indonesia Timur di Unitri?

1.3. Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui dan memahami sikap masyarakat Tlogomas terhadap perilaku mahasiswa Indonesia Timur di Unitri.
2. Untuk mengetahui dan memahami persepsi masyarakat Tlogomas terhadap mahasiswa Indonesia Timur di Unitri.

1.4. Manfaat Penelitian

- a. Secara Teoritis diharapkan penelitian ini bermanfaat sebagai sumber referensi bagi pengembangan studi mengenai persepsi masyarakat tlogomas terhadap mahasiswa Indonesia Timur di Unitri.
- b. Secara Praktis
Penelitian diharapkan menjadi bahan masukan bagi mahasiswa Indonesia Timur di Unitri mengenai persepsi masyarakat Kelurahan Tlogomas.

DAFTAR PUSTAKA

- Depertemen pendidikan. 2008. Kamus besar bahasa Indonesia. Jakarta: PT Gramedia Utama
- Fatima, Caetano Gomes Soares. 2018. Startegi Pemasaran Unitri Dalam Meningkatkan Jumlah Mahasiswa Luar Jawa (Studi Pada Universitas Tribhuwana Tunggadwei Malang). Skripsi Fakultas Fisip Universitas Tribhuwana Tunggadewi
- Herviansyah. 2015. *Kawasan Indonesia Timur masa depan Indonesia*. Diakses pada 30 Januari 2020 dari Wikipedia. 2020. Indonesia timur. Diakses pada 29 januari 2020 dari https://id.wikipedia.org/wiki/Indonesia_Timur
- Kompas.com. 2014. *Prabowo: Orang Indonesia Timur Suka Berkelahi, Cocok Jadi Tentara dan Polisi*. Diakses 15 januari 2020 dari <https://regional.kompas.com/read/2014/06/17/1425148/Prabowo.Orang.Indonesia.Timur.Suka.Berkelahi.Cocok.Jadi.Tentara.dan.Polisi>.
- Manuntung, Alfeus. 2018. *Terapi Perilaku Kognitif Pada Pasien Hipertens*. Malang: Wineka Media
- Mulya, Deddy. 2005. Ilmu Komunikasi Suatu Pengantar. Bandung: Remaja Rodaskarya
- Mulyana, Dedi dan Rakhmat Jalaludin. 2009. “Komunikasi Antar Budaya: Panduan Berkomunikasi Dengan Orang-Orang Berbeda Budaya”. Bandung: PT Remaja Rosdakarya
- Parella, Kresna Abdi, Winim Maulidya Saffanah, dan Khoirul Anwar. 2018. “Konflik Mahasiswa Timur di Kota Malang (Studi Kasus Pada Mahasiswa Timur Di Kota Malang)” dalam sosioglobal: Jurnal pemikiran dan penelitian sosiologi volume 3 (hlm. 1-39).
- P, Aristhia Santoso . 2014. Persepsi Masyarakat Kampung Baru Terhadap Kelestarian Taman Hutan Raya Pancoran, Mas Depok, Jawa Barat. Skripsi Fakultas Kehutanan Universitas Gajah Mada
- Putra, Yudha Manggala P. 2014. *Dua Kelompok Mahasiswa Saling Serang di Malang*. 27 mei 2014. (online), diakses pada 15 januari 2020 dari <https://nasional.republika.co.id/berita/n687to/dua-kelompok-mahasiswa-saling-serang-di-malang>

Qorib, Fathul. 2020. Persepsi Hoax Politik Caleg Perempuan pada Pemilihan Umum Legislatif 2019 di Kota Malang. *Jurnal Warta ISKI*. Vol 3 No 1 Hal 13-22

Rakhmat, Jalaluddin. 2012. *Psikologi komunikasi*. Bandung: PT Remaja Rodaskarya

Rehy, Antoneta Ariesta. 2015. "Citra Identitas Budaya Dalam Komunikasi Antar Budaya (Studi Pada Persepsi Masyarakat Kelurahan Tlogomas – Kota Malang Tentang Identitas Budaya Mahasiswa Asal Nusa Tenggara Timur)". Skripsi Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Muhammadiyah Malang

Ridwan, Aang. 2016. *Komunikasi Antarbudaya*. Bandung: Cv Pustaka Setia

Sunaryo. 2004. *Psikologi Untuk Keperawatan*. Jakarta: Penerbit Buku Kedokteran EGC

Sukmadinata, N.S. 2011. *Metode penelitian pendidikan*. Bandung: Remaja Rodaskarya

Ibrahim. 2015. *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: Alfabeta

Undang-Undang Nomor 22 Tahun 1961 Tentang Perguruan Tinggi. Pekanbaru: Penerbit Hawa dan Ahwa

Undang-undang Nomor 12 Tahun 2012 tentang Pendidikan Tinggi. Jakarta: PT Artika Jaya.

Utama, Abraham. 2019. *Pemprov NTT Akan Jual Miras Tradisional, Apa Dampaknya?* (online), diakses pada 15 januari 2020 dari <https://www.bbc.com/indonesia/indonesia-47788428>

Wahyunarni, Yulia Irene, Riris Andono Ahmad, Atik Triratnawati. 2016. *Persepsi Masyarakat Terhadap Imunisasi Campak di Kabupaten Sleman*. *Berita Kedokteran Masyarakat*. 32(8): 281-286.

Walgito, Bimo. 2003. *Psikologi Sosial (Suatu Pengantar)*. Yogyakarta: C.V ANDI OFFSET (Penerbit Andi)